
Protokoll zur 16. Sitzung des FSR Ingenieurwissenschaften

Sitzungsort: N101 Datum: 18.12.2023 Sitzungsbeginn: 17:55
Sitzungsleitung: Eric Gundermann
Protokollführung:

Gewählte Mitglieder:

Name Matrikel Anwesend Name Matrikel Anwesend

Felix Bauer 21EGB ab 18:40 Linda Müller 20EGB
Jonathan Blänsdorf 22EIK X Emely Nagel 22EIK X
Dános Maria Éber Dick 21EGB Anna Neuhaus 21EGB X
Franziska Pilz 21EGB ab 18:40 Wolfram Reglich 22EGB
Yannick Flad 22EGB X Sebastian Sachse 19EIK ab 18:40
Jonathan Fröschle 22EIB X Max Sämann 21EIK X
Eric Gundermann 22EIM X Falk Schmechta 19EGB X
Jannes Hamann 20EGB ab 18:40 Mathilde Schoeppe 22EGB X
Lucas Kersting 21EGB X Caspar Schubach 21MBM X
Amelie Merbach 21EGB X Tom Sobotta 20EGB X

Freiwillige Mitglieder:

Name Matrikel Anwesend Name Matrikel Anwesend

Arne Brase 21MB Ellen Taufer 21EGB
Lars Daßler 19EIB Christoph Pistner 22EIM ab 20:20
Ernst Johann Emmerich 19EIB X Albert Riemann 22EIM
Alexander Groß 19EIB Meike Schmidt 22EGB
Thomas Hengst 22EIB Johannes Storz 20EIB
Joshua Heß 18EIB Jonas Waselau 19MBB
Lukas Joiko 21EGB Strolch

Gäste: Simon, Emily, Paula, Felix



TOP 0: Allgemeines

Feststellung der Beschlussfähigkeit:
-Der FSR ING ist mit 11/20 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig
-Der FSR ING ist nicht mit⅔Mehrheit beschlussfähig. (mind. 14)

Bestätigung der Tagesordnung:

1. Inforunde
2. Gesundheitsmanagement
3. Auswertung Ringvorlesung ING + Gender
4. Auswertung FAuSt
5. Auswertung Nikolaus-Feier
6. Haushaltsplan 2024
7. Sonstiges

- Abstimmung: 11/0/0

Freigabe des Protokolls und Kurzprotokolls der vergangenen Sitzung:

- Abstimmung: verschoben

Nächster Termin:

TOP 1: Inforunde

Zwischen 24.01.24 und 14.02.24 muss Konsti Sitzung stattfinden

- 05.02.24 oder 31.01.24 erstmal ausgelotet

Ämter

Sprecher:

- wird in der nächsten Sitzung das Amt übergeben
- Rücktritt Erch, John als neuer Sprecher gemeinsam mit Linda

- weiterhin keine News bezüglich des Treppenlochs
- Prof. Heimbold wartet ebenfalls auf die Initiative von DT

- für den Tag der offenen Hochschultür am 11.01.24 ab 11:30 - 14:00 wird noch ein EGU-Studi
für das Speed-Dating gesucht

- diesmal wird Verpflegung für die Helfenden bereitgestellt

18:05 - Schmalk kommt dazu, 12/20

- Mail von Therese Pagel:
- am 8. Februar 2024 Auftakt Mentoringprogramm Pro.Fellowship statt
- unterstützt Talente auf dem Weg zu einer HAW-Professur
- Die Pilotphase startet an der FING
- In der Mittagszeit ist für alle Interessierten der Fakultät einen Talk zum Thema

„Hochschule im Zeitraffer: Vergangenheit, Gegenwart, Perspektiven“ geplant, bei
dem zwei Professor:innen ihre Einblicke von damals zu heute teilen

https://www.htwk-leipzig.de/pro-fellowship


- Um die studentische Sicht einfließen zu lassen: Moderation durch Student*in
- Aufwand: Vorgespräch mit Frau Pagel zu Themen/Fragen sowie die Moderation am

8.2. (ca. 12:00 – 12:30)
- idealerweise hätte sie gerne eine Studentin* dafür
- wir sollen erstmal nur FSR intern fragen
- Es wird sogar ein Honorar dafür geben!
- Jemand Interesse?

- Tom
- Wir sollen bis 04.01. melden ob es Interessierte gibt
- alle Interessierten sollen sich bis zum 05.01. zudem bei Frau Pagel melden

- Rückfragen zum Fakultätsfest
- Frau Meinhold richtet die Stundenplanung ein, muss aber wissen, welche

Räumlichkeiten wann blockiert werden müssen

Co-Sprecherin:

-

Finanzverantwortlicher:

- siehe TOP Haushaltsplan

Kassenverantwortlicher:

- das was Sachse sagt

Wahlvorstände:

-

- wieder niemand von Maschinenbau
- Für FakRa: Tom und Erch
- Werbung wird vorbereitet und soll in der zweiten Januarwoche starten



Hochschulpolitik:

-

Evaluation:

-

StuRa:

- 24.01. 14-17 Uhr: Vorstellung der Kandidierenden für Rektor*in im Trefftz-Bau
- Vorstellung in Person, Möglichkeit Fragen zu stellen etc.
- StuRa Mitglieder können Fragen einreichen, an John oder Anna wenden
- Kandidaten: Prof Müller (Informatik), Prof Mietzner (bisheriger Rektor), Prof Latzko

(Erziehungswissenschaften Uni Leipzig)
- keine FSR Aktion dazu geplant, Fragen einreichen, StuRa überlassen

- Lohn für SHKs wurde erhöht
- neuer StuRa langsam eingependelt, alles läuft wieder
- Planung der StuRa Fahrt durch Juli und Amelie

Admins:

- Aufräumaktion des Nüros war erfolgreich!→ sieht nun deutlich ordentlicher aus
- Aufruf an alle die Ordnung im Büro zu erhalten! Schon hilfreich, nicht einfach alles

irgendwo abzustellen. Solange jeder darauf achtet, die eigens verursachte Unordnung
zu beseitigen, ist schon viel Arbeit getan! Das Lagern von persönlichen Gegenständen
im Büro ist in jedem Fall kontraproduktiv!

- Mit Menzel über Inventarisierung gesprochen: er hält das ganze für wenig sinnvoll und will
das im Januar mit mir angehen

Gleichstellung und Inklusion:

- Teilnahme an der Ringvorlesung ING + Auswertung, Kontakt mit der Organisatorin

Karriere:

- Total Energies sucht 45 Studis zur Besichtigung (2 Tage mit Programm, Besichtigung,
Unterkunft und Transfer alles kostenfrei)
https://totalenergies.de/ueber-uns/standorte/raffinerie-leuna/trm-discovery-days-2024

GO-Antrag auf Meinungsbild:

- keine Gegenrede

Wer ist dafür, dass wir dafür Werbung machen?

- überwiegend dagegen

Ausländische Studierende:

- nicht anwesend

https://totalenergies.de/ueber-uns/standorte/raffinerie-leuna/trm-discovery-days-2024


Arbeitskreise

AK Veranstaltungen:

- Ersatzteile für großen Schokobrunnen sind da: Frage: soll der im FSR verbleiben? Ansonsten
hole ich mir den wieder ab und verscherbel den

- großer Schokobrunnen -> viel Schokolade wird weggeworfen
- nimmt viel Platz weg
- Fazit: der Schokobrunnen kann weg

AK Öffentlichkeitsarbeit:

-

AK Lernmaterialien:

- Ordnerstruktur fast fertig
- geht voran :)

AK Aufenthaltsräume:

- hat nicht getagt

Gremien

Fakultätsrat:

- Nächster Termin: 17.04.2024
- Termin vom 03.12.

- Prof. Fuchs ist neuer Prodekan für Forschung
- Jonas W. ist jetzt Mitglied in der StuKo MB
- Tom ist jetzt Mitglied in der StuKo EGU
- wir haben herausgefunden, dass es im PA ME nur einen Platz gibt (im Gegensatz zu

EIT, wo es 2 gibt)

Matze und Emily treten der Sitzung bei 13/20

Studienkommissionen:

- Nächste Termine:
- EIT: 10.01.2024
- MB:
- EGU:

- Die StuKo EIT benötigt ab nächstem Jahr zwei neue Mitglieder
- Ernst schläft ne Nacht drüber

Ernst, Simon, Felix, Jannes, Sachse und Franzi treten der Sitzung bei, jetzt 17/20

Prüfungsausschüsse:

- Nächste Termine:
- EIT:
- ME:



-

Sonstige Gremien:

-

TOP 2: Gesundheitsmanagement

- Thema Gesundheit sichtbarer machen und Stand an der Hochschule ermitteln
- Analyse SGM (studentisches Gesundheitsmanagement): Durchführung von

Fokusgruppenworkshops, Interviews, Stimmungs- und/oder Gesundheitsbarometern
- Planung Fokusgruppenworkshop für Frühjahr 2024 (mit uns (?))

- z.B. im Eichamt Vernetzungsevent
- Einbringen von Beratungsthemen in die Maßnahmenplanung (Wo können wir uns gegenseitig

unterstützen?)
- Diskussion:

- 7-Mind - Hochschule sollte beitreten
- Klingt nach Hilfe zur Selbsthilfe. Großer Punkt wäre aber die Möglichkeit Hochschule

und Privates voneinander zu trennen→ Öffnung von Lernräumen am Wochenende.
- Weitere Schwierigkeit: Man muss durch eine Rauchwolke gehen, sobald man ein

Hochschulgebäude verlässt.→ Gerne darauf aufmerksam machen.
- Soll Andy nochmals eingeladen werden?

- Kann sich der nächste FSR mit beschäftigen. Ist ein wichtiges Thema, dass Zeit
benötigt.

TOP 3: Auswertung Ringvorlesung ING + Gender

- 06.12. Titel:“Es ist einfach die Mathematikhürde” von Inka Greusing
- Kritik: anhand von 6 Interviews, die vor fast 20 Jahren geführt wurden, hat die Vortragende

drei Schlüsselbegriffe, herausgearbeitet: Mathematikhürde, Ausnahmefrau, Heiratsmarkt
- Frau Pagel fact-checked: kann man in den Sowi an sich so machen, jedoch wurde die von ihr

gewählte Methode nicht wirklich erklärt, wodurch es eher wie eine Stigmatisierung wirkte
- Reproduzierung des Bildes vom “unsozialen, ledigen Ingenieur, der Frauen

objektifiziert”
- außerdem keine wirklichen Handlungsoptionen oder Ursachenuntersuchungen

- Kontakt mit Frau Wersig (organisiert die Dozent*innen):
- erneute Thematisierung schwierig, weil keine Zeit
- Inka Greusing nochmal ne Mail geschickt mit den Kritikpunkten
- Diskussionsforum eingerichtet→ ziemlich versteckt und noch nicht genutzt

- Wollen wir dazu nochmal was machen? (ist halt jetzt schon wieder zwei Wochen her)
- Statement/Instagrampost/…
- Was können wir als FSR dazu machen? Die Veranstaltung ist ja auch an die

Öffentlichkeit gerichtet…
- War keine Veranstaltung von uns, sondern von der HTWK.
- Es ist auch schon 2 Wochen her→ wahrscheinlich von den meisten

Menschen bereits vergessen
- Eher nicht
- Vielleicht eher auf das Diskussionsportal aufmerksam machen.



- In Zukunft auch gerne zeitnah nach derartigen Veranstaltungen, die von uns
beworben wurden, auf Diskussionsportale aufmerksam machen.

- Lohnenswert Ansprechstellen herauszuarbeiten, falls man irgendwo mit derartigen
Stigmata konfrontiert wird.

- Bericht von Teilnehmenden:
- Hohe Einstiegshürde innerhalb der Veranstaltung aufgrund von Fachbegriffen
- Methodik wirkte fragwürdig: 6 Personen 2006 interviewt, die damals teils schon im

Beruf tätig waren

TOP 4: Auswertung FauSt

- Präsi für FSR (1).pptx
- Mammutbäume müssen umarmt werden!
- Andere FSRä haben deutlich bessere Awarenesskonzepte als wir
- Ist derzeit noch damit beschäftigt sich als Verein eintragen zu lassen
- Ist noch eine junge Bufata, hat aber in jedem Fall viel Potential große Themen zu behandeln
- Nächste FauSt findet über Himmelfahrt in Berlin statt
- Nächsten Winter findet FauSt ggf. in Leipzig statt?
- Bedenken:

- Hochschule muss mit uns zusammenarbeiten, um einen reibungslosen Ablauf
genehmigen zu können. Sporthalle müsste beispielsweise für uns in diesem Zeitraum
freigehalten werden.

- Es muss organisiert werden→ jemand muss sich als haupverantwortliche Person
sehen

- Anna schreibt sich das ganze mit auf die Fahne, Tom schließt sich an
- im Sommer wäre Leipzig deutlich attraktiver

- andere Orte sind deutlich jahreszeitenabhängiger
- Leipzig kann auch im Winter mit einigen Angeboten aufwarten
- Leipzig ist immer attraktiv

- Winter wurde angenommen
- Anna fordert einen Beschluss zu FauSt im November 2024 in Leipzig:

- wirkt nicht repräsentativ, wenn ein Großteil der Leute nicht im nächsten FSR ist
- Beschluss über die Ausrichtung der 10. FauSt im Jahr 2024:

- Abstimmung: 12/0/4
- Wir richten die 10. FauSt 2024 aus!

Pause bis 19:50

TOP 5: Auswertung Nikolausfeier

- Meikes Auswertung:
- es kamen wohl keine Beschwerden von Hausmeister oder Fak→ findet Meike sehr

gut
- beim nächsten Mal alle geplanten Räume reservieren, auch wenn sie ungenutzt

scheinen
- Es gab FSR interne Hinweise, dass Aufbau chaotisch war, ist aber eigentlich immer so.

Von daher sieht Meike da kein Problem, versteht aber den Hinweis und schickt beim
nächsten Mal jemand anderes einkaufen

https://1drv.ms/p/s!AkI_HR2jqdYSq14AP8jUVJ3pgLPx?e=4vD1gK


- beim Einkauf ging Meikes Notizbuch verloren, welches alle wichtigen Infos für das
FakFest beinhaltet

- Lichterkette von AS muss ersetzt werden, vielleicht sind die auch erstmal mit
einer von uns zufrieden? Dann kaufen wir bei Gelegenheit eine neue

- Urteil der Runde:
- definitiv wirklich alle Räume vorher anfragen, damit nicht wieder derartige

Missverständnisse entstehen
- Einkauf hat verhältnismäßig lange gedauert
- Mehr Dekroationen erforderlich, um auch die andere Seite des Ganges gemütlich zu

gestalten
- Frustrierend, dass lediglich 2 Waffeleisen funktionierten→ doch neue Waffeleisen

kaufen
- Leute haben sich primär im Gang aufgehalten und nicht an die Tische gesetzt, wie

von uns angedacht. Nächstes mal vielleicht Musik woanders platzieren?
- Viele Leute, die nicht zum FSR gehörten haben die Veranstaltung teilweise im

FSR-Büro verbracht…Macht keinen guten Eindruck und ist auch blöd, wenn wir
unsere Sachen dairn lagern.

- Nächstes Mal gerne Allergene markieren (Sojamilch in Waffeln wurde nicht
vertragen)→ gerne auch auf andere Veranstaltungen übertragen!

- Manche Menschen haben ihre Rucksäcke und andere Sachen in unserem Büro
gelagert…Wirkt kontraproduktiv

- FSR-Büros sollten während der Veranstaltungen leer sein!
- Rausschmissansage vom Hausmeister hat Stimmung kaputt gemacht→ nimmt

Motivation bei solchen Veranstaltungen mitzuhelfen
- Wichtig bei Hochschule Verständnis zu wecken, weshalb wir das ganze

machen.→ Auch ein Stück weit für uns
- Begründung des Hausmeisters: Schließsystem des Wienerbaus funktioniert

nach 22 Uhr nicht mehr→ Securitymensch kam 21:55
- Es ist auch schwierig Deadlines einzuhalten, weil Veranstaltungen und

Aufräumaktionen nicht immer einfach berechenbar sind.
- Vielleicht Unmut bei Dekangespräch Luft machen?

- Wenn dann auf diplomatische Worte setzen, sonst verspielen wir
Möglichkeiten Gehörigkeit zu finden.

- Früher konnten Veranstaltungen aufgrund von guten Beziehungen länger gehen→
schwierig sich mit derzeitigem Hausmeister gutzustellen

- Höhere Positionen nutzen derzeit ihre Machtpositionen uns gegenüber aus→
drohen mit strengeren Regeln, wenn wir nach mehr Zeit für Veranstaltungen fragen

- Vorschläge mehr an die Öffentlichkeit zu gehen→ Studis wären auf unserer Seite
- Proteste würden Beziehungen zu Professoren und höheren Stellen schaden. Mit

gutem image können wir hochschulpolitisch mehr erreichen und darüber auch mehr
Rechte für unsere Veranstaltungen erwirken.

- Derzeitiges Standing eher negativ belastet, aufgrund früherer Veranstaltungen
- Fazit: Wir dürfen mittlerweile bereits mehr als zu Beginn dieser Amtszeit. Dieser

Prozess sollte weiter zu unseren Gunsten laufen, solange wir uns gut vernetzen und
kommunizieren.



TOP 6: Haushaltsplan 2024

- Wie viel Geld ist noch übrig? Keine Ahnung, knapp 4 stellig vllt…iwie ist die Wishlist leider
aus dem Ruder gelaufen…würde Rest in einen großen Metroeinkauf investieren (Bier,
Glühwein, Punsch, Kaffee etc, muss nur wer machen/mitkommen)

- Chris, Frosch, Schmalk, Ernst, Max kümmern sich→muss noch dieses Jahr gemacht
werden

- Haushaltsplan 2024:
- 3772€ (20€mehr als 2023)
- Plan von 2023:

- Stand/Änderungen (Vorschläge), Beschluss im Januar
- Veranstaltungen machen Gewinn, brauchen aber Grundstock

- jetziger Betrag sollte passen für erste Veranstaltung, danach
eigentlich Selbstläufer

- Erstiwoche nicht ausgeschöpft (lost von mir, könnte man kürzen/von
Veranstaltungen deckeln

- kann ruhig etwas gekürzt werden, siehe z.B. Finanzierung
Konstruktionsprojekt durch Fakultät

- neuer Topf BuFaTa? - Wie viel ist uns das wert? (2023 250€)
- soweit keine Einwände

- allg. Mittel können gekürzt werden, kann viel auch über Veranstaltungen
gedeckelt werden

- Sitzungsbewirtung unterbewertet (1x Pizza = 200€)
- FSR-Kleidung minimieren, da kleinerer FSR?

- Diskussion:
- Muss ÖA ein eigener Topf sein? Wir haben nicht so viele Kostenpunkte bei

ÖA→ passiert primär über Insta und Telegram

TOP 7: Sonstiges

- Sprechzeiten Büros:
- Nieper: Die 14-15:00, Do 9-10:00
- Do [21.12.] (Sachse), Die [09.01.] (John), Do [11.01.] (Simon), Die [16.01.] (Lucas)
- Wiener: Die 9-10:00, Do 14-15:00



- Do [21.12.] (Erch), Die [09.01.] (Emely), Do [11.01.] (Namen), Die [16.01.] (Chris)

- Am 10.04.2024 von 18 bis 21 Uhr findet die Auftaktverantsaltung HSG VDI statt
- es gibt Schnittchen
- FSR wird gebeten mit bei der Raumgestaltung und dem Getränkeausschank zu helfen
- es werden circa ¾ Leute gesucht
- Ernst wär dabei(vorläufig)

- Tag der offenen Hochschultür 11.01.2024
- Matze erklärt sich bereit das Speeddating für EGU zu übernehmen

Ende der Sitzung: 20:39


